



Eva Gómez Pina, vicepresidenta del Foro de Laicos

«La mujer en la Iglesia es un tema aún pendiente»

De «Vida Nueva»

Han pasado más de 20 años desde que Eva Gómez Pina iniciara en Cartagena, como representante de la Acción Católica de Mujeres, una andadura personal marcada por el deseo de «aportar, desde su experiencia, entusiasmo y trabajo» allá donde se encuentre. Se define como una «mujer creyente y luchadora, que siempre se ha interesado muchísimo por todos los temas relacionados con la mujer».

Entre sus ocupaciones figura la vicepresidencia nacional del Foro de Laicos, es miembro de la Comisión Permanente del Nuevo Movimiento General de Acción Católica de Adultos, su «punto de referencia». Forma parte, además del Comité Rector de Manos Unidas; es la coordinadora nacional del Forum Euménico de Mujeres Cristianas de Europa; y fue una de las fundadoras del Foro de Estudios sobre la mujer. «Muchas veces hasta me da apuro pensar que estoy en tantísimas cosas, aunque estén ligadas unas con otras», comenta Eva.

CUESTIÓN ABIERTA

El hecho de que ella desempeñe tal cantidad de tareas podría indicar que el papel de la mujer dentro de la Iglesia y de la sociedad en general ha cambiado. Sin embargo, aunque «ha habido un cambio de mentalidad», todavía queda mucho por hacer: «se tendrá que seguir hablando de la mujer hasta que poco a poco se deje de hablar como algo excepcional», asegura Gómez Pina. Para ella, todavía queda lejos, por ejemplo, un tema tan polémico como la ordenación sacerdotal de las mujeres, si bien ellas «conciben y tienen perfectamente asumido su papel de diáconos (vocación de servicio) dentro de la Igle-

sia, al tiempo que recuerda un viejo proverbio chino («Las mujeres sostienen la mitad del cielo») y afirma entre risas: «Creo que de la Iglesia sostenemos más de la mitad».

La mujer en la Iglesia sigue siendo un «tema pendiente», opina Eva. «Aunque el Papa parece decir que es un tema cerrado, no es así, y él lo sabe». Resulta significativo, en este sentido, el hecho de que las dos cuestiones aún «abiertas y sometidas a revisión», del documento elaborado con motivo del Sínodo de los Laicos, sean el tema de la mujer y el de los ministerios laicales. Y es que, como apunta la actual vicepresidencia del Foro de Laicos, «queda todavía muchísimo para que se produzca ese despertar de los laicos del que se viene hablando desde hace años y, si además eres mujer, mucho peor».

Gómez Pina considera que «el laico aún no tiene la conciencia clara de que la Iglesia somos todos», lo que le lleva a trabajar de forma dispersa. «Cada uno va a lo suyo, con su carisma; hay demasiados grupos», prosigue Eva, por eso hace falta un laicado con peso, porque muchas veces dentro de la Iglesia solamente habla la jerarquía». Y, contrariada, se pregunta: «¿Por qué tienen que hablar los obispos, por ejemplo, sobre la cuestión de la mujer?, sería mucho más comprensible para todo el mundo que fuesen las propias mujeres quienes expusieran su situación, desde diferentes grupos o asociaciones».

PEKÍN 95

Ahora bien, «tres mujeres se reúnen y constituyen un grupo», explica Eva, con lo cual resulta difícil conseguir una representatividad adecuada de todos ellos, algo que echa de



«La Conferencia de Pekín será más significativa que práctica»

menos de cara a la próxima Conferencia Mundial sobre la Mujer. «A Pekín acudirá un equipo estatal y ya está, pero ha faltado convocar previamente un encuentro de mujeres, en el que participasen asociaciones, ONGS, el Instituto de la Mujer..., para que la gente se enterase», insiste Gómez Pina. Por eso, el documento preparatorio de Pekín «está bien, pero en realidad a la base no llega». No obstante, y a pesar de que está convencida de que la Conferencia será «más significativa (el hecho de que 45.000 mujeres hayan solicitado su asistencia lo demuestra) que práctica», Eva confía en que «se revisen todos los compromisos adoptados en anteriores encuentros» y que sirva para que los gobiernos descubran que cada vez hay un mayor sentido de la responsabilidad por parte de las mujeres».

J.L. Celada